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Etaient présents : 
Collège A : Mme DUCRUET, MM. COUTELLIER, DESMET 
Collège B: Melle SADAUNE, MM. CAVEL, GALLO, PHILIPPE, ROGER, 
WATREMEZ 
Collège AITOS : Mme BLANCHARD, MM. ADAMCZAK, HAINE, LUC 
Collège des Usagers: MM. CALLE, KERMARREC, FAYARD, GUIMET, 
PERROT 
Collège des Personnalités extérieures: Mme PATAULT, MM. BINET DE 
VAUXCLAIRS, DERVILLE, DHENNAIN, FRANCOIS, HAMEL, LEFLAIVE 
Membres invités : MM. WIART, LUC 

Ont donné pouvoir : 
M. FLAMME à M. DESMET 
M. FROHL Y à M. DESMET 
M. LEPOUTRE à Mme DUCRUET 
M. ROUVAEN à Mme DUCRUET 
M. GILLET à M. HAMEL 
M. JACHNA à M. BINET DE VAUXCLAIRS 
M. JONCQUEL à M. DERVILLE 

Etaient excusés : M. WIART 

--OOo--

Le quorum étant atteint le Président ouvre la séance. 

1 - Installation du nouveau Conseil 

Des élections pour le renouvellement du conseil ont eu lieu en mai 98. Le conseil 
se réunit donc pour la première fois dans sa nouvelle constitution. 

M. RAVALARD demande aux conseillers qui viennent d'être élus ou nommés par 
leur organisme de tutelle, de se présenter brièvement. 

PRIMECAr 
GIOUPI CONCOURS POIYTICHNIQUIS Pôle de Ressources Informatiques pour la Mécanique 



Les représentants des collectivités territoriales (Conseil Général et Conseil 
Régional) ne sont, à ce jour, pas encore connus. 

Il - Elections des personnalités qualifiées proposées par le Directeur. 

Les statuts de l'ENSIMEV prévoient un représentant de l'Association des Anciens 
Elèves. L'AAE a proposé la nomination de Mr BASTIEN (Président de l'association et en 
poste chez Décathlon), en remplacement de Mr CAILLEAU. -

Mr RA V ALARD propose la nomination : 
- d'un représentant du secteur ferroviaire, Mr MARGUET (Directeur Technique 

chez Alstom) en remplacement de Mr CASTRES SAINT MARTIN, 
- d'un représentant du secteur automobile, Mr CAILLERET (Directeur de 

Sevelnord). 

Il est procédé au vote sur cette liste bloquée. MM. BASTIEN, MARGUET et 
CAILLERET sont élus à l'unanimité. 

Ill -Approbation du compte rendu du 18 février 1998. 

Approuvé à l'unanimité. 

IV - Présentation synthétique de l'ENSIMEV 

Mr RAVALARD fait une présentation synthétique de l'Ecole destinée aux 
nouveaux conseillers (domaines d'intervention de l'Ecole, Organisation des 
enseignements, débouchés, recherche, stages, plan stratégique de l'école). 

Mr DERVILLE s'interrogeant sur le devenir de la qualité totale, Mr Ravalard 
précise que cette question a été évoquée au conseil d'orientation et que l'école étudie 
actuellement avec la société SOLLAC les possibilités d'application de l'EFQM . 

V - Compte Financier 1997 

Le compte financier s'établit en continuité sur celui de l'année précédente avec une 
augmentation des recettes de 2,4 %. 

Cet accroissement global se répartit en 3,5 % d'augmentation pour les crédits de 
Fonctionnement et en 1,2 % de diminution pour les crédits d'Equipement. Cette diminution 
inquiétante est due à l'absence de notification des crédits (150 000 F) prévus dans le cadre 
du groupement PRIMECA. Une action de correction est engagée avec le Ministère pour 
compenser cette absence sans que l'on puisse être certain d'une issue positive. Cette 
rupture avec les modes de fonctionnement antérieurs est inquiétante alors que tous les 
observateurs s'accordent pour apprécier la qualité du travail fourni par le groupement 
PRIMECA. 

En conséquence de l'absence de crédits PRIMECA, le volume des ressources 
propres de l'ENSIMEV est en baisse de 3 %. 



L'évolution des dépenses est en fort accroissement (+7 %), réparti en+ 1,5 % pour 
les dépenses de Fonctionnement et en + 26 % pour les dépenses d'Equipement, la 
défection des crédits PRIMECA étant compensé par un prélèvement sur les réserves prévu 
à hauteur de 320 KF. 

Globalement, l'exercice est déficitaire de 82 496 F. Ceci indique que le surcroît de 
dépenses d'Equipement a été compensé par une limitation des dépenses de 
fonctionnement. 

L'ensemble de l'exercice 1997 se présente donc comme un budget contrôlé que 
l'organisation en trois départements de l'Ecole (Services Généraux, Relations 
Internationales, Formation Initiale) permet de gérer avec rigueur malgré le surcroît de 
charges de gestion correspondant . De plus, l'incapacité persistante de Nabuco à répondre 
aux missions de gestion (et non de comptabilité simple) qui font partie de son cahier des 
charges reste une difficulté préoccupante. 

VI• Décision budgétaire modificative sur budget 1998 

Cette DBM n° 2 consiste en une modification des ouvertures de crédits. Le 
document présenté prévoie une DBM de diminution tenant compte du fait qu'il n'y a pas 
eu de subvention état équipement, que la subvention Primeca n'est pas parvenue, et que 
la subvention relations internationales a été diminuée, une DBM de prélèvement sur les 
réserves de 300 000 qui permettrait de compenser la diminution et de maintenir la 
capacité de fonctionnement, ainsi qu'une DBM de rattachement correspondant à un 
versement en nature de taxe d'apprentissage. 

Monsieur BINET DE VAUXCLAIRS suggère de ne pas inscrire cette diminution 
de crédits et propose de reporter à plus tard la DBM de diminution. 

Le vote s'effectue donc uniquement sur la DBM de rattachement qui est 
approuvée à l'unanimité. 

VII - Demande de création de postes 

Les demandes de postes 1998 n'ont pas été étudiées par le Ministère dans le 
cadre de l'article 33. Elles n'ont pas non plus été reprises dans les demandes de 
l'Université. 

Il est donc demandé de renouveller ces demandes 1998 pour 1999. 

Il s'agit: 

Postes enseignants : 

- d'un poste de professeur de 28è section, de profil matériaux avancés dont le 
rôle pédagogique consistera à assurer les cours de matériaux en 2è et 3è année, 
notamment à Maubeuge, ainsi que d'encadrer les projets dans ce secteur d'activité. Le 
volume global horaire nécessaire pour assurer cet enseignement est de 218 H eq TD, ce 



qui justifie un plein emploi. Cet emploi améliorera le taux d'encadrement et réduira le 
recours aux heures complémentaires. 

Postes AITOS : 

- d'un SARF pour assurer dans le cadre des service généraux de l'école des 
tâches administratives et financières ainsi que de relations extérieures (développement 
des applications NABUCCO et APOGEE). 

- d'un assistant ingénieur BAP4 Génie Mécanique et Productique pour toutes les 
tâches techniques du site de Maubeuge, et la mise en place des réseaux entre 
Valenciennes et Maubeuge (CAO, CFAO, Analyse Numérique, Vidéo Transmissions). 

Le Conseil approuve à l'unanimité ces demandes de postes et souhaite leur 
concrétisation pour la rentrée 1999. 

VIII - Questions diverses 

1 - Commission vie de l'étudiant de l'UVHC : il convient de nommer un 
représentant enseignant et un représentant étudiant à cette commission. MM. CAVEL 
(enseignant) et KERMARREC (étudiant) sont désignés pour y participer. 

2 - Vingt ans de l'ENSIMEV 

L'ENSIMEV va fêter son vingtième anniversaire. 

Dans ce cadre un programme prévisionnel a été élaboré. 

30 janvier 99 : 

début juillet 99 : 

novembre 99 : 

Gala des 20 ans 
Maître d'oeuvre: Nuit ENSIMEV 

Forum des 20 ans 
Maître d'oeuvre : A.A.E 
Proposition : vendredi 2 juillet 99 

les 1er Entretiens POL YMECA 
2 jours de conférences de synthèses sur les nouvelles 
technologies de l'ingénierie mécanique. 

Public : ingénieurs et anciens des 4 écoles 
objectif entre 100 et 200 participants 
Conférenciers : prioritairement des professeurs et maîtres de 
conférences des 4 écoles 
durée : 2 jours 
lieu : ENSIMEV 

Maître d'oeuvre : GAMI 

Manifestations associées : 

- exposition de véhicules ? 



Le livre des 20 ans 

- conférence de prestige : 
La Cité du Futur ? 

Maître d'oeuvre ENSI 

Parution : janvier 99 ? 

Un comité d'honneur a été constitué : 
Edouard BRIDOUX, ancien Directeur 
Gilbert PASQUALINI, Ancien Président du CA 
Jean Marie FLAMME, Ancien Directeur 
Roger TORGUET, Ancien Directeur. 

Idées émises par les membres du conseil : 
- Promotion des pôles du Hainaut Cambrésis 
- International : visioconférence européenne 

--oOo--

L'ordre du jour étant épuisé la séance est close. 


